

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Melanie Montes

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Dispositivos alternativos en Salud Mental :una aproximación

Docente Tutor/a: Dr. Jorge Chavez Bidart

Docente Revisor/a: Dra. Adriana Molas.

Período solicitado para Lectura Pública: abril 2022

Comentarios generales:

1-. El trabajo se ajusta a los requisitos formales de presentación de TFG.

Redacción clara y manejo adecuado de fuentes. Se utilizan de manera adecuada las normas APA. En la parte que se aborda la legislación de Chile hay un error de edición que puede subsanarse para la entrega final.

2- Articulación teórica:

El trabajo se propone abordar un tema relevante y pertinente para la formación en psicología. Con claridad la autora nos introduce en una propuesta interesante y compleja por la magnitud de la propuesta, a pesar de esto, la escritura clara y precisa aporta a una lectura fluida de todo el trabajo.

La incorporación de los conceptos relevantes como modo de situar el campo temático es una buena opción, ya que brinda elementos de la perspectiva que la autora sostiene y sitúa la concepción de salud mental como un constructo en permanente transformación.

El recorrido por las diferentes legislaciones de los países de la región aporta un acercamiento muy destacado sobre la situación de las reformas en salud mental en la región, la inclusión de aspectos de las diferentes legislaciones con

reflexiones por parte de la autora le brindan al trabajo, además de un claro énfasis descriptivo, una dimensión analítica que fortalece el trabajo.

En el apartado Del manicomio a los dispositivos alternativos, cuando se dice :”se puede decir que funciona un modelo de atención en salud mental basado, en las internaciones en Hospitales Monovalentes frente a un modelo médico hegemónico”, no queda claro la distinción y que implicaría cada una como para ubicarlas de manera contrapuesta, algo a corregir o a aclarar con la entrega final.

El apartado sobre dispositivos, en el que se aborda la noción exige de cierta claridad, esto tiene que ver con distinguir la noción de dispositivo foucaultiana y el tratamiento que hace de ella Deleuze, y el dispositivo como establecimiento o formato organizativo de una propuesta de atención, en este sentido revisaría este apartado para que resulte mejor presentado.

La presentación de las diferentes propuestas alternativas refuerza el tratamiento del tema, brinda un panorama amplio de alternativas de atención en salud mental, este apartado refleja también un trabajo muy interesante sobre fuentes documentales.

El cierre del trabajo destaca por continuar el interés analítico sobre el campo, ganando en especificidad al abordar las propuestas alternativas de atención destacando puntos comunes y estratégicos para la atención en salud mental.

3- Proceso de tutoría:

La tutoría se asumió con responsabilidad por parte de la estudiante, respondió a todos los acuerdos y propuestas que se realizaron por parte del tutor, resultando en un proceso formativo dinámico y dialógico.

Consideración final:

La monografía brinda un interesante panorama sobre la salud mental, con un destacado interés por las legislaciones a nivel regional y especialmente por lo que define como dispositivos alternativos. Es un muy buen trabajo, claro en su

escritura y consistente en los aspectos teóricos, a la vez que destaca la utilización de la variedad de fuentes.

En virtud de estos comentarios, se propone el pase a defensa.

Prof. Dr. Jorge Chavez

